
 

 V 

 
  

 
ドラマ「ミステリと言う勿れ」終わって 

しまいました。深いテーマがちりばめられていて、いじめや、 

正義の在り方、組織の在り方など考えさせられました。まだまだっ

という所でドラマは終了だったので、この先も作ってほしい！！ 

202２/４/1発行 中西香澄（なかにしかすみ） 
松戸市議会議員１期。無所属無党派、市民主役で権力にこびない

是々非々の議論をモットーに活動中。政治は生活！ 

S５５年３月２２日生 愛媛県生れ・埼玉県育ち。 

専修大学（法学部政治学科）卒。長女出産後,松戸に移りすむ。 

小３、小６、中２、高１の 

子どもと夫の６人家族に犬が仲間入り。 

【発行元】松戸市秋山７２‐７  

TEL090-9689-4660  

✉hinadaiminataka@gmail.com  

nkasumi.com 
レポート配布ボランティアさん募集中 

このレポートはボランティアの方々とお届けしています。 

無理のない範囲（50枚程度～）OK。大変助かります。 

 

 

 
かすみ 

No.１３-５ 

 

通信 

※イラストはイメージです 

 
 

【マニフェストとは？ 】 
達成目標、手段、期限、財源が示され、事後検証可能な選挙公約のこと。 

【マニフェストの効果は？】 
選挙は民主主義の根幹を成しますが、単に選ばれた人ならば誰でもいいのではなく、より適切な人材が選ば

れてほしいと望むのが当然のことでしょう。マニフェストはよりよい政治家を生み出す一つのツールです。候補

者を縁故や財力、権力、単なるイメージで選ぶのではなく、政策で選ぶことを可能とするからです。 

具体的な政策をオープンにすることで、有権者は政策で選んで投票し、当選後も「本当に実行したか」検証す

ることができます。政治家と有権者の間によい緊張関係と責任が生まれ、よい政治が行われるよう働きかける

効果が期待できます。 

 

 

あのマニフェスト 
どうなった？？ 

 

選挙時に PRされる 

候補者の政策。 

その後 

どうなっているか 

把握していますか？ 

【マニフェストのチェックポイント】 
• 将来像を示したうえで、実現するための政策を具

体的に体系的に示しているか。 

• 限られた財源の中で、優先的に取り組む政策を明

らかにしているか。 

• 優先する政策を実施するために、縮小・廃止する

政策も示されているか。（財源の配分を説明） 

• 約束は守ることが大前提だが、やむを得ない事情

により変更が生じた場合は、有権者に対して説明

責任が果たされているか。 

 

【マニフェストの活用】 
選挙公約であれ、マニフェストであれ、より重要なのは「検証」です。 

信じても破られる、言っても無駄とあきらめていていると誰の得になるでしょうか。逃げ得を許しますか？ 

〈選挙時〉マニフェストを十分に検証 

人気取りのために耳障りのいいことだけ言っていないか、有権者は厳しく見る必要があります！財源もビジョン

もないまま好き放題に政策があげられていることも少なくありません。 

〈選挙後・通常時〉マニフェストの実行状況を検証 

〈任期満了前〉マニフェストの実施状況の総括検証 

【タウンミーティングで一緒に徹底検証しませんか？】 
市民が厳しく追及していく事で、マニフェストの質の向上、実行状況の向上が期待できます。 

市民力では本郷谷市長のマニフェストの徹底検証のためタウンミーティングを実施中！ 

「知らない事が多くて分かりにくい」という初心者さんから、「指摘したい事が沢山ある！」 

という玄人さんまで、一緒に徹底検証してみませんか。 

ぜひご参加ください！ 

 

介護施設の充実！ 
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①どうなる市長マニフェスト？！             

少人数学級の促進、やりません？！ 
 国がやっと重い腰をあげ少人数学級を進め始めましたが、6年

生が 35人学級になるのは実は令和 7年、後 4年かかります。松

戸市では、来年 4年生になる時点で、3年生時よりクラス数が減

りクラスの児童数が増える学校が 6校あります。少人数学級が進

む中、我が子は大人数学級化されていた！なんてことが起きるの

です。ここ数年、4年生の学級トラブルの相談を多くお受けするの

ですが、クラス人数の増加との関係が強いと私は感じています。      

平成２２年市長選挙で本郷谷市長が掲げたマニフェストに「少人

数学級の促進」とあるので、4年生の 35人以下学級の実施を求

めて一般質問したところ、「行わない」との答弁でした。本当に残

念です。国や県に従っているだけでは促進とは言えません。実際、

独自に少人数学級を進める自治体の取り組みが目立ってきてい

ます。子育てしやすい街とのアピールに躍起な松戸市ですが、学

齢期への取り組みは非常に不足しています。 
 

②先生が足りない！ 
松戸市内だけで 57人の教師未配置（11月現在）が生じていま

す。教師未配置とは、産休や病気などで長期欠席する教師の代替

え教員が配置されない状況の事です。端的に言えば 57人先生が

いないのです。代わりに教頭先生など管理職の先生が担任に入っ

たりと現場は大混乱。生徒にも、教員にも大きな負担となってい

ます。おめでたいはずの産休に入る先生が安心してお休み入れな

いとは、おかしな話です。市教委は県からの教員が派遣されない

事を原因として説明します。まず県として例年予測できる長期欠

席教員分の採用をすべきなのですが、県を待っているだけでは現

場は救われません。松戸市としてできることがあります。それが、

対応できる教員を市として前もって雇っておくことです。ここ数年

毎年 150人前後の方が長期欠席、つまり各学校で 2名以上の方

がお休みされますので、各学校にまずは 1名からでも市として教

員確保を進めていくべきです。 
 

【代替職員確保と 35人学級実施に必要な費用の想定】
教員１人年間 335万円（県教員初任給約24万円を参考に試算）

35人学級のため 6校に教員を配置した場合：２０１６万円 

代替え職員を各学校 1人配置した場合：2億 1775万円 

両方行ったとしても 2億３７91万円 

ちなみに昨年度の教育費の不用額は７億７５２７万６０６８円です。

教育費の範囲内でも補える金額です。予算がないのではなく、何

に使うかが問題です。 

 
先日の大雪は我が家の犬：きなこにとって初めての経験でした。子

ども達と一緒にきなこも庭で遊んでいたのですが、急に大はしゃぎ

で外へと走りだしたのです。子ども達の大きな声で私も外に出ると、

雪の降る中を嬉しそうに走っていくきなこの後ろ姿と必死に追いか

ける子どもの姿が見えるではないですか。何度名前を呼んでも振り

返るだけで一向に距離は縮みません。慌てて犬用おやつを取り出す

とやっと走り寄って来ました。怖がりなのでいつもは庭で遊んでいて

も外に出る事はないのですが、どうにも雪が楽しくて興奮していた

ようです。油断は禁物、大いに反省です。肝心の当人（犬）は脱走事件

の重大さなどは露知らず、外に行きたいと懲りずにクンクン鳴いて

いました。「犬は喜び、庭駆け回り♪」と童謡の歌詞を無駄に実感。 

ただ、うちの犬は子ども達とコタツでも丸くなっていますが(笑) 

タウンミーティングでは現市長の 

マニフェストの徹底検証を行っています！！ 

◆毎週金曜はタウンミーティング◆ 
    ２０：０0～ zoom 

現在オンラインにて実施中！ 

最新情報はブログをご確認ください！ 

◆4/6(水) 新松戸市民センター OR ZOOM   

会派報告会  

 
 
 

 

 
 

各会のお問い合わせ、市政へのご質問は 

✉ hinadaiminataka@  gmail.com  

  090-9689-4660 
 

 

◆市役所のあり方、機能等検討業務及び交通量調査委託費 

5258万 1千円 

12/6に急遽追加上程され可決（市民力は反対）したこちら

は、３月に予算案から修正削除された市役所機能再編整備基

本計画策定業務委託で想定されていた業務。当初予算では３

０００万円で計上されていたものが、今回大幅増額で再要求‼

しかも、まとめての業務のため内訳は不明で、金額の妥当性を

検証することすら不可能な状態です。 

更には令和元年度に一度、新庁舎必要面積算定業務委託を

2199万 3千円で行っています。検証にどれだけ費用をかけ

るのでしょうか。 

◆馬橋根木内線（幸谷）道路築造工事 

１７億３４９１万 6７００円 

9月に契約の議案が可決され（市民力は反対）12月から工

事が始まっています。 

実はこの道、行き止まりで 10年間使用できません。にもか

かわらず、１７０ｍの道路に 1７億円の工事費がかかります。 

この道路の先は区画整理事業が予定されているのですが、ま

だ住民の方々の意見もまとまっておらず、計画には未定の部

分が多い状況。外堀を固めるかのように、使えない道路工事を

進める事は問題です。 

この様に見直しが必要な事業が続々！！ 

⇐左側に掲載した学校問題、これらの事業を見直すだけで事業

費を余裕で捻出することが出来ます！ 

◆ひがまつテラス もう行きましたか？◆ 
12/19にオープン！！連日にぎわっていますね！ 

我が家では一番次女が活用しています。図書館では青少

年向けが充実している関係で、政治参加系の本が充実して

いるのも嬉しい所です。青少年プラザにはいつ見ても楽しそ

うな学生さんでにぎわっています。 

 ただ、支所跡地等については実は何も決まっていません。

建替え時に跡地の検討を行わない行政運用、実は公共施設

で基本となってるんです！今後、公共施設の建替えの必要

が増えてきます。跡地の活用も含めて総合的な財政計画が

必要です。 

◆見るだけ聞くだけ！ 

松戸が、政治が身近になる     

YouTubeチャンネル 

 

 
 

犬と 4人と散歩道 

◆大型事業迷走中◆ 

 
 

学校問題徹底検証 
 

◆レポート定期配送受付中◆ 
年 4回+α発行 

こちらのレポートを毎号 

ポストにお届けできます！ 

ご希望の方はお名前とご住所を 

ご登録ください。 

 

ぜひ傍聴に！ネットでも（一部）視聴可！あなたの税金

で議会は動いています。議員の仕事要チェックです！ 

 

お申込みフォーム 


